

HOLY SEE PRESS OFFICE  
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE



BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIEGE  
PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLS

# **BOLLETTINO**

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. 0311

Lunedì 27.04.2015

Pubblicazione: Immediata

Sommario:

- ◆ **Le Udienze**
- ◆ **Visita “ad limina Apostolorum” dei Presuli della Conferenza Episcopale del Benin**
- ◆ **Rinunce e nomine**
- ◆ **Avviso di Conferenza Stampa**

## ◆ **Le Udienze**

Il Santo Padre Francesco ha ricevuto questa mattina in Udienza:

- Il Professor Riccardo Di Segni, Rabbino Capo di Roma;
- Sua Maestà la Regina Silvia di Svezia, e Seguito;
- S.E. Mons. Bruno Musarò, Arcivescovo tit. di Abari, Nunzio Apostolico nella Repubblica Araba d’Egitto; Delegato della Santa Sede presso la Lega degli Stati Arabi;
- S.E. Mons. Giorgio Lingua, Arcivescovo tit. di Tuscania, Nunzio Apostolico a Cuba;
- Ecc.mi Presuli della Conferenza Episcopale del Benin, in Visita “ad Limina Apostolorum”:

S.E. Mons. Antoine Ganyé, Arcivescovo di Cotonou,

S.E. Mons. Eugène Cyrille Houndékon, Vescovo di Abomey,

S.E. Mons. François Gnonhossou, S.M.A., Vescovo di Dassa-Zoumé,

S.E. Mons. Victor Agbanou, Vescovo di Lokossa,

S.E. Mons. Pascal N'Koué, Arcivescovo di Parakou,

S.E. Mons. Paul Kouassivi Vieira, Vescovo di Djougou,

S.E. Mons. Clet Feliho, Vescovo di Kandi,

S.E. Mons. Antoine Sabi Bio, Vescovo di Natitingou,

S.E. Mons. Martin Adjou Moumouni, Vescovo di N'Dali,

Rev. Jean-Benoît Gnambode, Amministratore Diocesano di Porto Novo.

[00679-IT.01]

### ◆ Visita “ad limina Apostolorum” dei Presuli della Conferenza Episcopale del Benin

Il Santo Padre Francesco ha ricevuto questa mattina in Udienza i Vescovi della Conferenza Episcopale del Benin, in occasione della Visita “ad Limina Apostolorum”.

Pubblichiamo di seguito il testo del discorso che il Papa ha consegnato ai Presuli nel corso dell'incontro:

#### Discorso del Santo Padre

Chers frères Évêques,

Je suis très heureux de vous accueillir à l'occasion de votre pèlerinage aux tombeaux des Apôtres Pierre et Paul. Je salue cordialement Monseigneur Antoine Ganyé, Président de votre Conférence, et je le remercie pour ses paroles. Je souhaite que votre visite à Rome soit pour vous un moment de profond et paisible ressourcement spirituel, qui vous donne l'occasion de rendre grâce pour le beau travail accompli dans vos diocèses pour l'annonce de l'Évangile, et qui vous procure les secours nécessaires pour persévérer dans votre mission de pasteurs. Notre rencontre manifeste la communion fraternelle qui existe entre tous les Évêques, et avec celui qui préside à cette communion: le successeur de Pierre. Je forme le vœu qu'une fois retournés dans vos diocèses vous gardiez à l'esprit cette réalité profonde et surnaturelle: vous n'êtes jamais seuls. Nous sommes tous unis au service d'un unique Seigneur.

Je veux d'abord remercier le Seigneur pour les progrès qu'il accorde, par l'exercice de votre ministère, à l'Église qui est au Bénin. Vous témoignez d'un bel enthousiasme dans l'expression visible de la foi du peuple de Dieu. La vie paroissiale est animée, les fidèles participent en grand nombre aux célébrations, les conversions au Christ sont nombreuses ainsi que les vocations sacerdotales et religieuses. Vous avez raison, cependant, de souligner dans vos rapports que cette foi, de plus en plus répandue, est parfois superficielle et manque de solidité. Or il est important que le désir d'une connaissance profonde du mystère chrétien ne soit pas l'apanage d'une élite, mais anime tous les fidèles, car tous sont appelés à la sainteté. Ceci est capital pour que l'Église au Bénin puisse résister et vaincre les vents contraires qui se lèvent partout dans le monde et qui ne manqueront

pas de souffler chez vous. Et je sais que vous êtes vigilants face aux multiples agressions idéologiques et médiatiques. L'esprit de sécularisation est à l'œuvre aussi dans votre pays, même si cela est encore peu visible. Seule une foi profondément enracinée au cœur des fidèles, et concrètement vécue, permettra d'y faire face.

Et je pense en particulier aux défis majeurs qui concernent la famille et auxquels le prochain Synode, à Rome, tentera de répondre. Je vous remercie pour vos prières à cette intention, et de vos prières pour moi; je vous remercie aussi pour la mobilisation dont vous faites preuve, avec vos diocèses, pour participer à cette réflexion tellement importante. Et je ne peux que vous encourager à poursuivre avec détermination les efforts entrepris pour soutenir les familles, tant dans leur foi que dans leur vie quotidienne. Je sais que la pastorale du mariage reste difficile, compte tenu de la situation concrète, sociale et culturelle, de votre peuple. En revanche il ne faut pas se décourager, mais persévérer sans cesse, car la famille telle que la défend l'Église catholique est une réalité voulue par Dieu; elle est un don de Dieu qui apporte, aux personnes comme aux sociétés, la joie, la paix, la stabilité, le bonheur. L'enjeu est important, car la famille étant la cellule de base de la société comme de l'Église, c'est en son sein que se transmettent les authentiques valeurs humaines et évangéliques: «la mission éducative de la famille chrétienne est un vrai ministère, grâce auquel l'Évangile est transmis et diffusé, à tel point que la vie familiale devient chemin de foi et [...] école de vie à la suite du Christ» (*Familiaris consortio*, n. 39).

Un autre défi important que vous relevez avec vigilance est celui de la jeunesse et de l'éducation. Vous avez ouvert dans vos diocèses de nombreuses écoles catholiques, et les jeunes sont bien encadrés dans les mouvements. Cet effort est à poursuivre sans relâche car la formation intégrale, tant humaine que spirituelle, des jeunes générations est importante pour l'avenir de la société à laquelle ils pourront apporter leur précieuse contribution, notamment en matière de solidarité, de justice et de respect de l'autre. Il est nécessaire, en effet, de favoriser dans votre pays – bien sûr, sans renoncer en rien à la Vérité révélée par le Seigneur – la rencontre entre les cultures ainsi que le dialogue entre les religions, notamment avec l'Islam. Il est connu que le Bénin est un exemple d'harmonie entre les religions présentes sur son territoire. Il convient d'être vigilant, compte tenu du climat mondial actuel, afin de conserver ce fragile héritage. J'ai été particulièrement heureux de la tenue récemment, sous la présidence du Cardinal Tauran, d'un colloque international sur le dialogue interreligieux, qui a été apprécié de tous.

Favorisant la concorde et la justice, vos Églises locales ont donc, chers frères, un rôle de premier plan à jouer pour la marche en avant de votre pays. Mais ce rôle, elles le remplissent aussi par les œuvres sanitaires et de promotion humaine. Que de travail accompli au nom de l'Évangile dans vos diocèses ! Alors que la crise économique mondiale affecte un grand nombre de pays, il convient d'aller courageusement à contre-courant, en luttant contre la culture du «déchet» partout répandue (cf. *Evangelii gaudium*, n.53), et en diffusant les valeurs évangéliques de l'accueil et de la rencontre. «Le service de la charité est une dimension constitutive de la mission de l'Église, et il constitue une expression de son essence-même» (*Evangelii gaudium*, n. 179). Il faut cependant bien garder à l'esprit que les œuvres accomplies par l'Église ont une spécificité qui doit être clairement identifiée: il ne s'agit jamais d'une simple assistance sociale, mais de la manifestation de la tendresse et de miséricorde de Jésus lui-même qui se penche sur les blessures et les faiblesses de ses frères. C'est ainsi que la joie de l'Évangile est annoncée de la manière la plus efficace aux hommes. Que tous ceux qui y participent en soient chaleureusement remerciés, qu'il s'agisse des prêtres, des fidèles laïcs ou bien des religieux et religieuses. Et j'invite ces derniers à vivre intensément cette *Année de la Vie Consacrée* pour qu'ils enracinent plus profondément encore leur vie et leurs actions dans le Christ Jésus: «C'est ainsi qu'ils pourront aimer dans la vérité et dans la miséricorde chaque personne qu'ils rencontreront sur le chemin, parce qu'ils auront appris de lui ce qu'est l'amour et comment aimer : ils sauront aimer parce qu'ils auront son cœur même» (cf. *Message pour l'Année de la vie Consacrée* 2015).

Je veux saluer aussi le généreux engagement des prêtres au service de la Bonne Nouvelle. Le Seigneur bénit vos communautés par l'épanouissement de nombreuses vocations sacerdotales. La formation au Séminaire est déterminante pour l'avenir, et j'invite les pasteurs à veiller à l'équilibre de celle-ci, qui doit toujours être tant humaine, spirituelle, communautaire qu'intellectuelle. L'Évêque doit être un père pour ses prêtres, favoriser la communion et la fraternité au sein de la famille sacerdotale, prendre soin de ceux qui sont en difficulté, des plus fragiles, en particulier des jeunes qui doivent être davantage accompagnés. Par ailleurs, puisque les vocations ne manquent pas, vous êtes prêts à partager généreusement vos ressources avec les Églises d'autres régions

qui en sont dépourvues. Il convient, cependant, lorsque vous envoyez des prêtres en études ou en mission extérieure, de le faire avec discernement, n'oubliant pas les nécessités de vos propres Églises.

Chers frères Évêques, l'Église connaît au Bénin de bonnes relations avec les Autorités civiles. La voix de l'Église est écoutée et son action est appréciée. Je vous invite à continuer de prendre toute votre place dans la vie publique du pays, particulièrement en ces temps. Je sais que vous êtes impliqués dans un constant travail pour encourager les relations entre les différentes composantes de la société. Je vous invite à persévérer dans cette voie, tout en prenant garde de ne pas entrer directement dans le jeu politique ni les querelles de parti. La conduite des affaires publiques revient aux laïcs, qu'en revanche, vous avez l'important devoir de former et d'encourager sans cesse.

Que la Vierge Marie vous soutienne et vous éclaire dans votre ministère, qu'elle vous conduise, ainsi que vos prêtres, les personnes consacrées, les catéchistes et tous les laïcs de vos diocèses à son Fils Jésus. A tous j'adresse, de grand cœur, la Bénédiction apostolique.

[00681-FR.01] [Texte original: Français]

## ◆ Rinunce e nomine

### Rinuncia dell'Arcivescovo Metropolitana di Santa Fe (U.S.A.) e nomina del successore

Il Santo Padre ha accettato la rinuncia al governo pastorale dell'arcidiocesi di Santa Fe (U.S.A.), presentata da S.E. Mons. Michael Jarboe Sheehan, in conformità al canone 401 §1 del Codice di Diritto Canonico.

Il Papa ha nominato Arcivescovo Metropolitana di Santa Fe (U.S.A.) S.E. Mons. John Charles Wester, finora Vescovo di Salt Lake City (U.S.A.).

#### **S.E. Mons. John Charles Wester**

S.E. Mons. John Charles Wester è nato il 5 novembre 1950 a San Francisco (California), nell'omonima arcidiocesi. Dopo aver frequentato la scuola elementare "Our Lady of Mercy" a Daly City, il "Saint Joseph High School Seminary" (1964-1968) e il "Saint Joseph College Seminary" (1968-1972) a Mountain View, ha svolto gli studi teologici presso il "Saint Patrick Seminary" a Menlo Park (1972-1976). Successivamente, ha ottenuto il "Masters" in Teologia Spirituale presso l'Università di San Francisco (1984) e il "Masters" in "Pastoral Counseling" presso la "Holy Names College" ad Oakland (1993).

È stato ordinato sacerdote per l'arcidiocesi di San Francisco il 15 maggio 1976.

Dopo l'ordinazione sacerdotale, ha svolto i seguenti incarichi: Vicario Parrocchiale della "Saint Raphael Parish" a San Rafael (1976-1979); Insegnante (1979-1984), Cappellano (1982-1984) e Presidente (1984-1986) della "Marin Catholic High School" a Kentfield; Assistente Sovrintendente delle scuole cattoliche superiori (1986-1988); Segretario personale e cerimoniere dell'Arcivescovo John R. Quinn (1988-1993); Parroco della "Saint Stephen Parish" a San Francisco (1993-1997); Vicario per il Clero (1997-1998).

Nominato Vescovo titolare di Lamiggiga ed Ausiliare di San Francisco il 30 giugno 1998, ha ricevuto la consacrazione episcopale il 18 settembre successivo. Come Vescovo Ausiliare ha svolto il ruolo di Vicario Generale e, dall'agosto 2005 al febbraio 2006, quello di Amministratore Apostolico durante il periodo di sede vacante.

È stato nominato Vescovo di Salt Lake City (Utah) l'8 gennaio 2007.

In seno alla Conferenza Episcopale è "Chair" del "Committee on Communications" e Membro dell'"Administrative Committee" e del "Committee on Migration".

Oltre all'inglese, conosce lo spagnolo.

[00680-IT.01]

### ◆ **Avviso di Conferenza Stampa**

Si informano i giornalisti accreditati che **giovedì 30 aprile 2015, alle ore 11.30, nell'Aula Giovanni Paolo II** della Sala Stampa della Santa Sede, si terrà la Conferenza Stampa di **presentazione del Concerto organizzato per sostenere le Opere di Carità di Papa Francesco, che avrà luogo il 14 maggio (Solennità dell'Ascensione del Signore), nell'Aula Paolo VI, alle ore 18.00.**

L'evento è patrocinato dall'Elemosineria Apostolica, dal Pontificio Consiglio della Cultura, dal Pontificio Consiglio per la promozione della Nuova Evangelizzazione e dalla Fondazione San Matteo in memoria del Card. Van Thuân.

Interverranno:

- **Mons. Diego Giovanni Ravelli**, Capo Ufficio dell'Elemosineria Apostolica;
- **Mons. Marco Frisina**, Direttore del Coro della Diocesi di Roma;
- **Dott. Vincenzo Napoli**, Sindaco di Salerno (parla a nome del Maestro Daniel Oren).

Saranno inoltre presenti rappresentanti delle Associazioni di carità e di volontariato che collaborano alla realizzazione dell'evento:

- **Fra' Giacomo Dalla Torre del Tempio di Sanguinetto**, Gran Priore del Gran Priorato di Roma del Sovrano Militare Ordine di Malta;
- **Dott. Leopoldo Torlonia**, Presidente del Circolo S. Pietro e Delegato di Roma del Sovrano Militare Ordine di Malta;
- **P. Camillo Ripamonti, SJ**, Direttore del Centro Astalli;
- **Filippo Sbrana**, Comunità di Sant'Egidio.

[00671-IT.01]

[B0311-XX.01]

---